

AGENDA DE LAS RELACIONES COLOMBO-VENEZOLANAS (JULIO-DICIEMBRE 2012)

JOSÉ GREGORIO TORRES CONTRERAS

ECONOMÍA-DESARROLLO

LA FRONTERA TACHIRENSE EN BUSCA DE NUEVOS MERCADOS

Con el propósito de estimular el desarrollo comercial en la zona fronteriza del Táchira, el presidente de la Corporación Andina de Comercio Pedro Luis Fajardo Campos, visitó la sede de la Cámara de Comercio, Industrias y Producción de San Antonio del Táchira. El dirigente buscó organizar la primera "Macro Rueda Empresarial Táchira 2012" con empresarios de Perú, Ecuador, Colombia Venezuela. Señaló que los empresarios de dichos países están dispuestos a visitar esta zona fronteriza y trabajar con este sector empresarial. Consideró que se tienen todos los factores para contribuir al desarrollo, además de los mecanismos legales para operar; contando de manera eficiente con los enlaces de las Cámaras de Comercio de cada país. LN 16-07-2012, LA16-07-2012.

REALIZARON FORO SOBRE ECONOMÍA Y FINANZAS EN LA CÁMARA DE COMERCIO DE SAN ANTONIO

El Foro, denominado "Expectativas y Perspectivas 2012", fue encabezado por el presidente de la Comisión de Economía y Finanzas de Fedecámaras, Moisés Bittan, al cual asistieron invitados especiales del sector económico de Venezuela y Colombia. Tuvo como objetivo, presentar los indicadores macro-económicos más relevantes de la economía, su desempeño y conocer las cifras en materia de comercio

exterior, importaciones, exportaciones y reservas internacionales. Bittan, explicó que la situación internacional incide en la economía venezolana; dedicando a su vez, un espacio para la economía regional, donde resalta el aporte del estado Táchira a Venezuela, en la formación de PIB y en las actividades de desarrollo. Igualmente, destacó los diferentes contratiempos que han sufrido las relaciones entre ambos países, señalando algunas medidas para repotenciar el buen estado de las mismas. También mencionó, que el proceso de paz entre el gobierno colombiano y las FARC, significará grandes avances en materia de desarrollo económico para el vecino país.

ENTRÓ EN VIGENCIA EL ACUERDO DE ALCANCE PARCIAL (AAP)

El AAP, entró en vigor para darle una nueva etapa a las relaciones bilaterales entre Venezuela y Colombia, ya que permite que las ofertas de exportación de ambas naciones fronterizas, tengan una liberación arancelaria casi del 100%. Al 91% de los bienes colombianos no se le aplicarán aranceles, mientras que al 9% restante, se les mantendrá un margen de preferencia fija de 40% y el 80% sobre el arancel externo común que se aplica a dichos productos. Este acuerdo abarca 4.921 líneas de productos colombianos y 4.713 para Venezuela, según informó a EFE José Abril, presidente de Fedexport. El nuevo convenio sustituye el marco comercial que existía entre los dos países como parte de los acuerdos de la CAN, mecanismo de integración que Venezuela abandonó luego de que Colombia informara de que negociaba un tratado de libre comercio con Estados Unidos. LA 21-10-2012, LN 19-10-2012.

EN DESCENSO EL SECTOR PRODUCTIVO

El sector productivo de San Antonio cada vez se ve más afectado por la falta de materia prima, divisas para la adquisición de insumos, deficiente servicio eléctrico, y otros factores, afirmó la presidenta de la Cámara de Comercio de la localidad, Isabel Castillo. La manufactura en general esta siendo afectada por la falta de aprobación de divisas por parte del gobierno nacional, ya que la mayor parte de los insumos de rubros del sector textil, calzado, marroquinería entre otros, proviene del vecino país. De igual manera, señaló que gran parte de los proveedores de la parte Colombiana están esperando que se les cancele la deuda para poder seguir vendiendo la materia prima a los productores venezolanos. Finalmente manifestó su preocupación por el desinterés que refleja el gobierno nacional para gestionar medidas que coadyuven a la solución de dicha problemática en la que se encuentra el parque industrial y productivo de la zona fronteriza; a pesar de que sus peticiones han sido llevadas hasta el alto gobierno. LN 12-07-2012, LA 12-07-2012.

ACTIVIDAD COMERCIAL FRONTERIZA CAYÓ UN 50% EN EL TERCER TRIMESTRE

Durante el tercer trimestre del año 2012 las actividades comerciales en la zona fronteriza han disminuido en un 50%, especialmente en San Antonio del Táchira, debido a las enormes e interminables colas que se generan, tanto de Venezuela para Colombia como viceversa, expresó Isabel Castillo Presidenta de la Cámara de Industria y Comercio del sector. Ratificó, que sumado a esto, se aproxima un proceso electoral que genera cierta tensión en los compradores y vendedores de ambos países; incitando a estos últimos a trabajar con el inventario existente en sus bodegas y absteniéndose de invertir en estos momentos. Además, un número significativo de operativos de seguridad se encuentran desplegados en el sector, debido a la situación electoral y al control del orden en las colas que generan las estaciones del servicio de combustible. La dirigente invitó a las autoridades de ambos países a buscar medidas que den solución a este problema ya que lesionan la actividad comercial de la zona fronteriza.

VALOR DEL BOLÍVAR AUMENTA AFLUENCIA DE COMPRADORES COLOMBIANOS

La disparidad cambiaria del bolívar frente al peso colombiano, ha traído un aumento significativo en la afluencia de personas desde el vecino país, quienes acuden a los municipios fronterizos para adquirir productos y servicios con menor costo. Adicionalmente, el creciente desabastecimiento de productos básicos generado por la falta de producción, el proceso inflacionario que afecta la capacidad adquisitiva de la población y la sobredemanda de los visitantes del vecino país, han tenido como consecuencia que los supermercados de la zona fronteriza regulen la venta de productos de la cesta básica tales como la leche líquida y en polvo, arroz, harina de maíz y de trigo, azúcar aceite entre otros. Esta situación causa malestar en los pobladores fronterizos, ya el desabastecimiento influye para que los propietarios de las bodegas y supermercados eleven los precios. LA 22-10-2012.

DEVALUACIÓN PRESENTE Y FUTURO: BOLÍVAR SIGUE CAYENDO

La devaluación del bolívar frente al peso colombiano sigue galopante, un golpe fuerte para la economía nacional, ya que para los venezolanos el intercambio comercial con el vecino país se hace más difícil e inequitativo. Una de las consecuencias es el valor del dólar en el mercado negro puesto que es el encargado de establecer las tasas de cambio en la frontera, según informó la economista tachirense Nelva Alvarado. Señaló que el cambio oficial estaba en 4,30 bolívares por dólar pero que las materias primas y el intercambio comercial funciona con un cambio más elevado. Entonces como no hay una libre compra del dólar para producir no habrá producción, afectando muy seriamente el PIB y generando inflación y una devaluación de la moneda que, según ella, seguirá devaluándose. Sin embargo, a pesar de todo el comercio bilateral entre estos dos países siempre ha existido. Daniel Aguilar presidente de Fedecámaras Táchira, aseguró que en 60 años el comercio fronterizo no ha parado. Actualmente es más fácil y ventajoso para los colombianos realizar sus compras en Venezuela. Del mismo

modo, Francisco Rodríguez, vocero del Banco de América Merrill Lynch, aseguró que para el año 2013 Venezuela entrará en una "profunda recesión" que obligará a presentar una devaluación de hasta el 74%. No obstante, en una entrevista realizada el 17 de octubre 2012 por El Nacional al presidente del BCV Nelson Merentes da a conocer que ni ellos ni el ejecutivo nacional estudian una devaluación. LA 30-10-2012.

COLOMBIA PROYECTA INTERCONEXIÓN ENERGÉTICA CON EL ORIENTE VENEZOLANO

La propuesta consiste en llevarle fluido eléctrico a Centro-américa a través de Panamá y a Suramérica por Ecuador. Del mismo modo se plantea una conexión eléctrica y de gas natural con el oriente venezolano, y por la misma vía con el caribe. El Ministro de Minas y Energía de Colombia, Mauricio Cárdenas cree que es necesario que las líneas de transmisión eléctrica conecten los países para que aquellos que tengan excedentes los puedan vender a los que lo necesiten. Destacó que su país esta preparado para exportar electricidad para otros países, ya que las líneas que se extienden hacia Venezuela y Ecuador permite el envío del producto a estas naciones. Como parte de los planes de modernización que tiene en marcha el sector petrolero colombiano, la ampliación de la capacidad de los oleoductos pasa a ser prioritarios cuando el objetivo es aumentar la producción en ese país. A su vez está en estudio el proyecto de oleoducto del Pacífico que beneficiará a Colombia y a Venezuela, buscando movilizar cerca de 600.00 barriles de petróleo al día. EN 04-07-2012.

SECUESTRO - VACUNA - EXTORSIÓN

UNOS 27 VENEZOLANOS SECUESTRADOS POR LAS FARC SIGUEN RETENIDOS

En una entrevista realizada por el Diario El Nacional a Porfirio Dávila, presidente de ONG Venezuela Libre de Secuestro, aún se mantienen

en manos de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) unos 27 venezolanos, secuestrados entre el año 2002 y 2009. A su vez, señaló que es una excelente oportunidad para que el gobierno de Hugo Chávez logre la liberación de estas personas, ya que ha sido designado acompañante de las FARC en las conversaciones de paz iniciadas en Oslo. Del mismo modo, con el ánimo de concluir casi medio siglo de conflicto armado en Colombia, representantes del gobierno de Juan Manuel Santos y de las FARC se mudarán a la Habana en noviembre de 2012. LA 22-10-2012 dijo Peraza. Los empresarios observan que también falta un acuerdo comercial por carretera, porque el 70% del comercio binacional es terrestre. EU 23 DE MARZO DE 2012.

COMERCIO NO REGISTRADO

LUCHA CONTRA EL CONTRABANDO

Con la intención de disminuir el contrabando en la frontera colombo-venezolana, funcionarios del SENIAT, adscritos a la aduana principal de San Antonio del Táchira, sostuvieron una reunión con el cónsul general de Venezuela en Cúcuta, Sergio Ramón Arias Cárdenas. Oscar López Nieto, gerente de esta dependencia aduanera del SENIAT señaló que se trataron puntos interesantes como la extracción ilegal de alimentos, de productos subsidiados y la salida de materiales ferrosos y no ferrosos. Del mismo modo, funcionarios del SENIAT acordaron programar durante del mes de julio de 2012, una reunión con los representantes de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) de Colombia para establecer convenios donde se devuelva la mercancía que se incaute en lado colombiano. Se buscará tratar temas como el comercio bilateral, la construcción del tercer puente internacional de Tienditas, control de ingreso de ganado bovino, entre otros. LA 06-07-2012, LA 07-07-2012.

MALETEROS BLOQUEARON PUENTE INTERNACIONAL

Maleteros y motociclistas que hacen vida en la frontera entre San Antonio del Táchira y La

Parada Norte de Santander, trancaron el paso vehicular por más de 2 horas causando un gran congestionamiento. Los manifestantes incendiaron cauchos en el puente internacional "Simón Bolívar" impidiendo por un momento el paso de peatones, quienes por diversas razones se movilizan de un país al otro. Todo este incidente se generó poco antes de las 10 de la mañana y se propició porque la policía colombiana decomisó una motocicleta y una mercancía que contrabandistas trataban de ingresar de manera ilegal a La Parada. Según relatos por algunos momentos los manifestantes se tornaron violentos lanzando objetos a las personas y a los vehículos. Después de casi dos horas de protesta los maleteros se fueron dispersando puesto que las autoridades colombianas no les prestaron mayor atención. El tráfico vehicular se restableció aproximadamente a las 12 del mediodía, pero las colas se mantuvieron por varias horas debido al gran congestionamiento que ocasionó la manifestación. LN 13-07-2012, LA 13-07-2012.

GUARDIA NACIONAL BOLIVARIANA (GNB) DECOMISA CARGAMENTOS DE AZÚCAR Y MEDICAMENTOS

Efectivos de la GNB incautaron un cuantioso cargamento de medicamentos que trataban de ingresar ilegalmente con destino a la ciudad de San Cristóbal. El hecho ocurrió en el punto fijo de la alcabala de Peracal, donde fue detenida una mujer de nacionalidad colombiana, domiciliada en Santa Ana del Táchira y quien fue puesta a órdenes de la fiscalía del Ministerio Público, por delitos previstos y sancionados en el artículo 3 de la ley sobre el Delito de Contrabando. Según informó el coronel Wilmer Alarcón Casanova, comandante del Destacamento Fronteras Nro. 11, en el momento de la requisa rutinaria, en el automóvil marca Chevrolet modelo 2004 se encontraron 3 mil frascos de medicina, marca Reumartrit Simplex, contentivos de 15 unidades cada uno y de 20 unidades cada uno también, lo cual sumó un total de 60 kg de dicho producto; una bolsa negra, plástica, con 9 kg de pastillas de color verde sin ninguna identificación; una bolsa plástica con 8 kg de pastillas de color rosado las cuales tampoco tenían identificación, llegando a un total de 77 kg medicamentos decomisados. Se presume que todas estas serían empacadas

en envoltorios de algún medicamento que se distribuye en Venezuela, para posteriormente ser comercializadas por todo el país.

En este mismo punto de control, días después fue incautado por funcionarios de la GNB, otro cargamento de medicamentos y de vitaminas procedentes del vecino país, los cuales eran transportados en una camioneta marca Chevrolet, color negra, modelo 2011 que tenía como destino el centro del país. Informó en comandante del Destacamento de Frontero Nro. 11 que en este procedimiento se decomisaron un poco más de 21kg de medicamentos con un valor superior a los 71 mil bolívares, siendo detenida una ciudadana venezolana de 38 años de edad, domiciliada en La Victoria, Estado Aragua.

Por otra parte, el comandante indicó que en varios operativos realizados en la zona se logró decomisar dos cargamentos ilícitos de azúcar. El primero se incautó en una trocha que conduce al territorio colombiano, ubicado en el sector libertadores de América del municipio Bolívar, el cual era transportado en un camión marca Chevrolet, año 1998, color blanco. En este procedimiento se decomisaron 6 toneladas de azúcar y se capturó a un ciudadano de 24 años de edad domiciliado en Villa del Rosario Norte de Santander, quien fue puesto a la orden de la Fiscalía del Ministerio Público por el delito de contrabando. El segundo cargamento, fue retenido en el punto de control Peracal por no contar con la documentación legal para que ampara la movilización de este producto de primera necesidad hacia la zona fronteriza, por lo que las 8 toneladas de azúcar que transportaba fueron puestas a órdenes de la Superintendencia Nacional de Silos, Almacenes y Depósitos Agrícolas "SADA", con la finalidad de que este ente regulador sea quien lo ponga en las manos de la colectividad. LN 07-07-2012, LA 07-07-2012, LA 13-07-2012, LN 19-07-2012

ALLANÒ LA GN UN DEPÓSITO CLANDESTINO DE COMBUSTIBLE Y FUERON CAPTURADOS CINCO CONTRABANDISTAS DE GASOLINA

Fueron detenidas cinco personas de nacionalidad venezolana, al dismantelar un depósito clandestino de gasolina en el sector La Sonaja, en el municipio Ayacucho. El comandante del destacamento 13 de la GN, Isidro José Lugo Becerrit, destacó que durante el operativo se

decomisó un vehículo y dos motocicletas que eran utilizados para el contrabando de combustible. Al momento del allanamiento, en el sitio se había más de 5 mil litros de gasolina y gasoil ya listos para ser llevados clandestinamente hacia Colombia. También se halló una cantidad significativa de pimpinas y de toneles metálicos que se utilizaban como depositarios del líquido de contrabando. LN 14-08-12.

DESMANTELADA BANDA DELICTIVA "LOS TAMBOREROS" EN CAÑO FISTOLA

En un operativo de patrullaje de la 2da compañía, comando adscrito al Destacamento Fronteras Nro. 17 funcionarios de la GNB decomisaron 2 mil litros de gasoil que eran movilizados en 10 toneles metálicos a orillas del río Arauca. El coronel Gustavo Vegas Morgado, comandante del destacamento mencionado, señaló que el procedimiento se dio en el caserío Caño Fistola, en el sector Guafita, parroquia El Amparo, Municipio Páez estado Apure, donde fueron capturados 4 ciudadanos, uno de ellos venezolano y los demás indocumentados; todos estos, presuntamente miembros de la banda Los Tamboreros. De igual manera, destacó que los detenidos fueron puestos a órdenes de la Fiscalía del Ministerio Público. LA 24-09-2012

POLÍTICA EXTERIOR - POLÍTICA – DIPLOMACIA

URIBE ACUSA A SANTOS DE HACER CAMPAÑA A FAVOR DE CHÁVEZ

"Santos ha permitido que a un mes de las elecciones presidenciales en Venezuela, el presidente Chávez, que ha sido cómplice de la FARC, aparezca ahora como el gran componente de la paz en Colombia y esto le hace propaganda electoral" dijo Uribe a Radio Quito. Igualmente, señaló que esa es una descarada publicidad para levantar la cara a Chávez en vísperas de las elecciones en Venezuela, para que aparezca ya no como como el cómplice del terrorismo, sino como

el componedor de Colombia. Aseveró estar a favor de una paz en condiciones de sometimiento a la justicia, pero no de una que ponga a Colombia en grave riesgo de ser tomada por el narcochavismo de la paz. EN 11-09-2012.

CAPRILES Y SANTOS HABLARON DE SEGURIDAD Y COMERCIO

La reunión entre el mandatario colombiano y el candidato presidencial venezolano, se efectuó en la casa de Nariño en Bogotá, durando más de media hora. Los periodistas que esperaban sus declaraciones se quedaron con la intriga de saber que hablaron, puesto que ninguno declaró a la prensa. Los internacionalistas Sadio Garavini, María Teresa Romero y Carlos Romero, destacaron que el presidente Santos analizó con profundidad los efectos de dicha reunión, y dicen que actuó en beneficio de las relaciones bilaterales. La secretaria de prensa de la casa de Nariño informó que en la reunión con Henrique Capriles, el presidente Juan Manuel Santos, ratificó su neutralidad ante las elecciones en del 7 de octubre en Venezuela. El vicepresidente de Elías Jaua dijo que el Gobierno respetaba el encuentro del candidato con Santos. "yo creo que es natural", dijo. EN 20-09-2012.

SERÁN CERRADOS LOS PUENTES FRONTERIZOS PERO PERMITIRÁN EL PASO A ELECTORES

Ha sido reforzado el resguardo de la frontera con Colombia, mediante patrullajes y vigilancia en los puestos de control, informó el General de División Eliseo Lugo Hernández, comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI) Táchira y aunque no se dio a conocer la hora del cierre del puente Simón Bolívar, se presume que será cerrado a la media noche del sábado. En rueda de prensa, Junto con el Defensor del Pueblo Aarón Díaz; el general Richard López jefe del CORE 1; el director del CNE Bladimir Peréz; y el general (Br) Jesús Milano, comandante de la Brigada de Infantería e invitados de UNASUR, Lugo Hernández precisó que "sí se permitirá el paso de electores, con las condiciones establecidas en resolución oficial por los ministerios de Interior y Justicia y Defensa. LN 06-10-2012.

LUEGO DE LAS ELECCIONES TODO VOLVIÓ A LA NORMALIDAD

En completa calma se mostraron las actividades habituales en los municipios fronterizos del estado Táchira, luego de los comicios electorales realizados el domingo 7 de octubre según informó el coronel Wilmer Alarcón Casanova comandante del Destacamento de Fronteras Nro. 11. En cuanto a la resolución conjunta entre el ministerio del Poder Popular para el Interior y Justicia Nro. 183 y el ministerio del Poder Popular para la Defensa Nro. 24.233 con la que se implementó un operativo especial para establecer un control estricto del desplazamiento fronterizo de personas, vehículos y cargas por vías terrestres durante el periodo comprendido entre el sábado 6 de octubre a las 12:00 pm y el domingo 7 hasta las 11:59 pm se cumplió de una manera efectiva, expresó Alarcón. Indicó que hubo quejas por diferentes usuarios sin embargo, recalzó que ya las personas debían estar preparadas para este tipo de medidas. Además agregó que se presentaron inconvenientes con personas que trataron de ingresar al territorio venezolano por lugares no habilitados arriesgando la vida ya que las lluvias de los últimos días aumentaron el caudal del río Táchira. LA 9-10-2012.

ENCUENTRO DE URIBE Y ÁLVAREZ PAZ EN PUENTE BINACIONAL SIMÓN BOLÍVAR

El encuentro se dio en el marco de la visita que el exmandatario colombiano realizó a Cúcuta. El acercamiento con Álvarez Paz, exgobernador del estado Zulia, excandidato presidencial en la década de los 90 por Copei y actualmente bajo un proceso judicial que le prohíbe salir del país, se dio en la mitad del puente internacional por espacio de 5 minutos. "Esta es una reunión de afecto, de identificación democrática, de solidaridad. Muchas gracias exgobernador", dijo Uribe. Por su parte, el exgobernador Álvarez Paz dijo que se trató de un encuentro para dar "un saludo a alguien que está dando, en mi opinión, una admirable batalla en defensa de los principios fundamentales del Estado democrático y buscando solución a problemas que son comunes para venezolanos y colombianos" LA 15-07-2012.

VENEZUELA PARTICIPARÁ EN LA MESA DE NEGOCIACIÓN DE PAZ DE COLOMBIA

El canciller venezolano, Nicolás Maduro, durante su participación en el programa José Vicente, apuntó que el Gobierno Bolivariano participará con un representante, en la mesa de negociación de paz en Colombia en la que el gobierno neogranadino iniciaría diálogos con la FARC. Señaló que Venezuela estará al servicio de todas las iniciativas para la paz que se vayan abriendo en los espacios de los próximos meses. El ministro de Relaciones Exteriores expresó que luego de la instalación de la mesa de negociación, vendrán nuevas posibilidades para que el presidente Chávez, siga apoyando al pueblo y al Gobierno Colombiano en la construcción de una nueva etapa de paz. LA 24-09-2012.

MIGRACIÓN

CONGESTIONAN VISITANTES COLOMBIANOS EL SAIME EN SAN ANTONIO

Durante varias ocasiones del año, los visitantes colombianos congestionaron los puntos de control del SAIME en San Antonio del Táchira. En el mes de julio la afluencia de personas colombianas, en calidad de turistas, fue masiva. Según cifras no oficiales, desde el mes de diciembre de 2011, cuando el gobierno venezolano suprimió la exigencia de visa para turista para los ciudadanos colombianos, hasta entonces habrían ingresado al país por la frontera del Táchira más de 95 mil temporaditas de la hermana república, cifra muy superior a la que se registraba anteriormente. Para ingresar al país deben tener sellado el pasaporte fronterizo por las autoridades de Migración de Colombia y Migración y Fronteras de Venezuela. Posteriormente, en el mes de septiembre se reportaron nuevas aglomeraciones de visitantes colombianos en las oficinas del SAIME de San Antonio, quienes pretendían sellar su pasaporte como la hacen diariamente miles de turistas en zona fronteriza para ingresar al interior de Venezuela. Se pudo conocer que a muchos de ellos no se les selló el pasaporte, generando descontento y creando un ambiente de tensión.

Los trabajadores de esta entidad explicaron que la nueva medida obligaba a un "máximo" 180 días al año en el país. En el mes de octubre, se presentó nuevamente la situación de visitantes colombianos para entrar a Venezuela ante la medida del cierre de fronteras que aplica el gobierno bolivariano, con motivo de las elecciones presidenciales del 7 de octubre. Según se pudo conocer la inquietud de algunas autoridades es que todos los extranjeros que entran a Venezuela como turistas no están saliendo del país, por lo que no están regresando a su lugar de origen, sino que se están quedando en el territorio nacional trabajando en cualquier actividad informal y viviendo ilegalmente en este país. LN 03-07-2012, LA 13-09-2012, LN 06-10-2012.

MEJORAN ATENCIÓN EN CONSULADO DE COLOMBIA

Sulman García Arosemena, cónsul de Colombia en San Antonio del Táchira, explicó que con el objetivo de ofrecer un excelente servicio a sus con nacionales, esta nueva administración buscará los cambios que sean necesarios sobre todos los horarios y atención a los usuarios. De igual manera, señaló que se aplicarán modificaciones en los trámites de pasaporte fronterizo, con el propósito de evitar las colas y el proceso tan complicado para los usuarios obtener las citas para sacar este documento. A partir del 1 de noviembre de 2012 se iniciaría al otorgamiento de citas para pasaporte con el sistema del último dígito de la cédula de identidad del solicitante, eliminando el anterior sistema, donde el último día del mes se asignaba las citas del mes siguiente. García señaló que se busca atender un promedio de 100 personas al día, ya que el solicitante debe sentirse cómodo al momento de realizar el trámite. LA 16-10-2012.

150 PASAPORTES PROCESA AL DÍA CONSULADO COLOMBIANO

Debido a que anteriormente solo se contaba con un solo equipo, el consulado colombiano registraba de 50 a 60 pasaportes al día. Gracias a la incorporación de nuevos aparatos se triplicó la producción, procesando un promedio de 150 pasaportes diariamente, con lo cual buscan dar respuesta a la alta demanda de este documento de identificación colombiano. Indicó Barros Mattos, para ese entonces cónsul de Colombia en san Antonio, que se tomó como medida, darle

prioridad a las personas con cita previa, buscando en el mediano y largo plazo mejorar la situación, y evitando de esta manera, la aglomeración de personas a las afueras de la sede consular en san Antonio. Para el registro de niños menores de edad se entregarían citas de manera personal a los padres o representantes, destacando también, que toda persona que posea su respectiva cita, debe remitir a la cuenta corriente del banco Bicentenario el monto previsto para consignar el pasaporte, y fin de evitar inconvenientes, el nombre del depositante debe coincidir con el solicitante, según informó el Barros Mattos. LN 20-07-2012.

GUERRILLA – PARAMILITARISMO

CAPTURARON A 7 PRESUNTOS PARAMILITARES EN UNA REDADA DE LA GN EN RUBIO

La captura de los irregulares, seis masculinos y una femenina, se dio en la localidad de Bramón y otros sectores adyacentes, municipio Junín, en un operativo realizado de manera consecutiva. A los detenidos, se les incautaron 4 armas de fuego con cargadores y municiones; 47 gramos de marihuana; 20 mini envoltorios de cocaína; 2 motocicletas y ocho tarjetas elaboradas en cartón con un formato especializado para el cobro de vacunas a los comerciantes de la zona.

MURIÓ MIEMBRO DE LAS FARC AL SER CAPTURADOS EN VENEZUELA

En una rueda de prensa, el ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, informó que el guerrillero de las FARC, Luis Freddy Rojas Rincón, alias "El Cojo" venía siendo perseguido por la Policía Nacional y fue localizado en el estado Zulia – Venezuela. Confirmó que "allá en efecto, el terrorista que enfrentó a las autoridades venezolanas fue herido y horas después este individuo falleció. Rojas Rincón pertenecía al frente 33 de las FARC y pesaba sobre él una orden de captura por terrorismo, concierto para delinquir, falsedad de marcas y porte ilegal de armas. LN 20-09-2012.

TRANSPORTE - AMBIENTE – LÍMITES

“LIMITAN EL LIBRE TRÁNSITO CONTROLES DE PDVSA”

Según Celestino Moreno, presidente de la organización sindical Unión de Transportistas de la Frontera, las medidas establecidas por el ministerio de Energía y petróleo y PDVSA, a través del sistema de automatización de combustible, limitan el libre tránsito que es un derecho constitucional. Indicó que es normal que vehículos por puestos y taxis crucen la frontera, ya que están prestando un servicio; sin embargo, ahora se ven limitados porque si lo hacen quedan registrados a través del sistema de control que se instaló en las aduanas. Ya varias unidades de transporte han sido sometidas a auditorías, por el hecho de haber cruzado la frontera, a lo que declaró como algo injusto, puesto que lo que están haciendo es prestar un servicio. También crítico el supuesto acuerdo que se firmó entre el Sindicato Bolivariano de Transporte y el Ministerio de Energía y Petróleo, según el cual los transportistas del eje fronterizo no pueden abastecer combustible en las estaciones de servicio del interior del estado, con la condición de que las estaciones de servicio de Tienditas, Ureña les suministre 60 litros diarios. LA 06-07-2012.

ALERTA ECOPETROL A VENEZUELA SOBRE DERRAME DE COMBUSTIBLE

Un ataque al oleoducto caño Limón-Caveñas, el más largo de Colombia causó que más 80.000 barriles diarios (b/d) de una producción de 930.000 (b/d), dejaran de transportarse. El ataque se presentó en el Km 107, en el caserío La Blanquita, municipio Cubará, departamento de Boyacá frontera con Venezuela donde se encuentra el yacimiento petrolero, informó una fuente de Ecopetrol. Así mismo, “alertamos a las autoridades venezolanas para que activen sus planes de contingencia y mitigación ambiental al el derrame de petróleo, en caso de que se extienda hacia las zonas vecinas” agregó. Este ataque se suma a los que registraron las autoridades del departamento de Putumayo contra las FARC contra 4 pozos en

el municipio San Miguel, y Orito, donde también fueron suspendidas las operaciones de Ecopetrol. LN 23-07-2012.

RESPETARÁN CUPOS DE COMBUSTIBLE PARA TRANSPORTE PÚBLICO FRONTERIZO

El sindicato Unión de transportistas de la Frontera y PDVSA, mantuvieron una reunión en la que se acordó que se respetará el cupo de combustible de los vehículos por puestos y taxis que prestan servicio en el eje San Antonio-Ureña-Cúcuta. El presidente del sindicato, Celestino Moreno, precisó que luego de haber planteado los motivos por los cuales se le debe respetar los cupos de combustible a los transportistas los representantes de PDVSA acordaron no reducir dichos cupos. Mencionó que días atrás, varios vehículos por puestos y taxis fueron enviados a la auditoria que realiza el ministerio de Energía en San Cristóbal y les habían advertido de bajar el cupo a la mitad del correspondiente, por el hecho de pernoctar en Cúcuta. LN 14-09-2012.

NO APLICARÁN EL “PICO Y PLACA” EN CÚCUTA A LOS TRANSPORTISTAS Y TURISTAS VENEZOLANOS

Se excluye de la restricción de circulación “pico y placa” que rige en Cúcuta el transporte público venezolano, según informaron autoridades del tránsito y de la alcaldía de esa ciudad, durante la mesa binacional de transporte que sostuvieron en Ureña con autoridades de municipales de Tránsito Terrestre y otros organismos del eje fronterizo. Una segunda mesa binacional, a través de la cual se pretende armonizar normas en materia de tránsito que se aplican en la frontera colombo-venezolana, tuvo lugar en el hotel Aguas Calientes y contó con la presencia de autoridades colombianas y venezolanas. En las mesas binacionales de trabajo, las autoridades han abordado diferentes temas relacionados con la movilidad del tránsito vehicular en la frontera colombo-venezolana, entre ellos la necesidad de unificar las medidas de restricción de circulación, que en Cúcuta se denomina “pico y placa” y en San Antonio y Ureña “día de parada”. Así mismo buscar la manera de que el seguro de responsabilidad que se emite en Venezuela, sirva en Colombia y el SOAT, que se exige en Colombia, tenga validez en territorio venezolano. LN 19-07-2012.

DROGAS Y NARCOTRÁFICO

CAPTURADO EN SAN CRISTÓBAL EL CAPO DEL NARCOTRÁFICO DANIEL "EL LOCO" BARRERA

En el área de los teléfonos públicos de Cantv, frente a la Iglesia El Ángel, en Barrio Obrero, fue capturado Daniel Barrera, uno de los capos más buscados del mundo. En efecto, en una acción conjunta participaron agentes de la DEA y autoridades venezolanas, al capo colombiano se le venía haciendo un seguimiento meses atrás, a través de las llamadas que realizaba a sus familiares en Colombia. Luego de su captura, fue recluido temporalmente en el Cuartel de Prisiones del Core 1. Por su parte, El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, agradeció la colaboración del gobierno de Venezuela, Reino Unido y de los Estados Unidos, para lograr la detención del jefe de una de las mafias de la cocaína. Señaló, que este narcotraficante tenía nexos con el paramilitarismo, con el grupo guerrillero de las FARC y con organizaciones internacionales del narcotráfico de Estados Unidos y Europa.

Barrera utilizó ácido o fuego para quemarse los dedos, alterar sus huellas y evitar su identificación, lo que evidencia que estaba preparado para su captura. Además, se hizo múltiples cirugías faciales y liposucción con la intención de evadir la justicia. El 19 de septiembre de 2012, fue trasladado a Caracas vía aérea desde el aeropuerto de Paramillo, donde se mantuvo fuertemente escoltado por agentes del GAES. A su vez, el gobierno colombiano realizó gestiones para que Venezuela realizase la deportación de Barrera, según informó el ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón, destacando que su país tiene suficientes pruebas para solicitar su extradición. Cabe resaltar, que las autoridades de dicho país, ofrecieron la cantidad de 5000 millones de pesos a quien aportara información sobre el paradero de "el loco Barrera".

Según reportaje de la revista colombiana Semana, Daniel Barrera, de 44 años, fue el responsable del tráfico de 40% de la cocaína colombiana hacia Estados Unidos. Entre 1998

y comienzo del 2002 se convirtió en un hombre clave para las Farc. Les compraba la droga y la comercializaba. Pagaba en ese entonces a la guerrilla 30 millones de pesos mensuales por la coca que les compraba. LN 19-09-2012, LA 20-09-2012, LN 20-09-2012, EN 20-09-2012, LN 24-09-2012.

CAPTURAN CON 170 KG DE MARIHUANA Y COCAÍNA A CINCO NARCOTRAFICANTES EN UNA TROCHA FRONTERIZA

Según el general Richard López Vargas, jefe del Core 1, comisiones del destacamento fronteras Nro. 11 efectuaron el decomiso el martes 17 de julio de 2012, a las ocho de la noche, mientras efectuaban patrullaje, al detener y revisar un vehículo Mazda, dorado, año 85, de matrícula colombiana, que se desplazaba por una trocha que desde el barrio Libertadores de América San Antonio, comunica con Colombia. Informó, que luego de realizar trabajos de inteligencia, se lograron incautar, 146 kg de marihuana y 24,7 kg de cocaína en total, quedando detenidas 5 personas, entre ellas, una mujer y un adolescente.

MÁS DE 4.200 KILOS DE DROGA SE HAN DECOMISADO EN LA FRONTERA

Desde enero hasta mediados de septiembre de 2012, la GNB adscritos al Destacamento de Fronteras Nro. 11 logró decomisar un total de 4.203 kg de estupefacientes según informó Wilmer Alarcón, comandante de dicho Destacamento. 2.308kg de cocaína, 1.891kg de marihuana, y 4 kg con 116 gramos de heroína. Igualmente, por delitos de tráfico de drogas has sido detenidas y puestas a la orden de los Tribunales del Ministerio Público, un total de 198 personas (70% de ellos de nacionalidad venezolana y 30% extranjeros) y 42 vehículos vinculados directamente con dicha actividad ilícita. LA 11-09-2012.

DESTRUYERON DIEZ LABORATORIOS DE COCAÍNA EN MUNICIPIOS FRONTERIZOS CON VENEZUELA

El teniente coronel Eliécer Camacho Jiménez, comandante de la policía en Norte de Santander, informó que los procedimientos fueron realizados en cumplimiento a la "Operación República" y las 16 estrategias operativas del servicio de Policía, en la zona rural de los municipios fronterizos de Tibú,

Sardinata, El Tarra, del corregimiento Petrólea en donde personas de la Policía Nacional halló los laboratorios para el procesamiento de base de coca, con una capacidad de producción de 500 kg mensuales cada uno. Agregó que al parecer pertenecían a la organización narcoterrorista liderada por Víctor Navarro Serrano, alias "Megateo", y contaban con varias estructuras rústicas, en donde se hallaron y destruyeron 550kg de cocaína, 1.435 kilos de insumos sólidos y 10.805 galones de insumos líquidos. LN 14-09-2012.

DECOMISAN MÁS DE UNA TONELADA DE MARIHUANA

Efectivos de la Aduana Subalterna de Ureña, gracias a la alerta de un canino, la persistencia de la GNB y del nerviosismo del conductor del vehículo de carga pesada, en el que se movilizaba la droga, se practicó el decomiso, sobre el techo de un contenedor que era transportado por un chuto. Allí fueron aprehendidos, un venezolano de 58 años, y un colombiano de 27 años según información suministrada por el jefe del Core 1, Gral. Richard López Vargas. Dijo que al revisar el compartimiento secreto hallaron 70 envoltorios de droga, tipo panela, que sumaron más de mil kg de marihuana. LN 20-09-2012, LA 20-09-2012.

DECOMISAN 48 PANELAS DE COCAÍNA EN EL TANQUE DE GASOLINA DE UNA CAMIONETA

El decomiso se dio realizó en el punto de control Totumito, en el municipio Páez del estado apure, donde se incautaron 48 envoltorios de tipo panela de presunta cocaína, con peso superior a los 52kg, localizados en un compartimiento secreto ubicado en el tanque de gasolina de una camioneta Pick-up color vinotinto. Indicó en comandante del Destacamento de Fronteras Nro. 17 Cnel. Gustavo Vegas Morgado. En el operativo quedó detenido el conductor del vehículo, quien es de nacionalidad venezolana, y tenía como destino Elorza, estado Apure. LA 23-09-2012.

DECOMISAS 28 KG DE COCAÍNA Y 6,7 DE MARIHUANA EN PERACAL

Los estupefacientes fueron decomisados en dos procedimientos efectuados por la GNB del punto de control Peracal. En la primera operación, fue detenido un venezolano de 41 años de edad, quien conducía un vehículo marca Honda, modelo Civic LXS/AT, el cual se desplazaba por San Antonio

hacia el interior del país. La droga fue conseguida en un compartimiento secreto dentro del tanque del combustible, donde habían 25 envoltorios de forma rectangular, que arrojaron un peso de 28,75kg de presunta cocaína, según información suministrada por el comandante del DF Nro. 11 Wilmer Alarcón. En el segundo procedimiento, se detuvieron dos personas, uno de 25 años de nacionalidad colombiana y otro venezolano de 51 años. Se transportaban en un vehículo Chevrolet Malibú, con placas colombianas con destino la Ciudad de San Cristóbal. Señalo Alarcón, que cuando los GN detectaron en el asiento delantero 12 envoltorios, forrados en material sintético, con aproximadamente 6,7kg de marihuana. LN 29-09-2012.

DECOMISAN MÁS DE OCHOCIENTOS KILOS DE COCAÍNA EN ZONA DEL ESTADO APURE

El procedimiento fue realizado por efectivos del Core 09 de la GNB, luego de recibir información confidencial que les permitió asentar un nuevo golpe al narcotráfico. Según informe Nelson Reverol, viceministro de Prevención y Seguridad Ciudadana, los militares incautaron 694 panelas de clorhidrato de cocaína, con peso neto de 820 kg de droga, la cual se encontraba en 23 bultos, ocultos en las ramas más altas de los árboles, en el sector "La Guafilla" próximo a la población de buena Vista del Meta. Por su parte, el comandante del Core 9 José Eliécer Pinto Gutiérrez, manifestó que en conjunto con la ONA se daba a conocer un escondite de droga, propiedad de una organización colombiana dedicada al tráfico de sustancias ilícitas. LA 20-07-2012.